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汝州市信息中心编辑
陈 凝

问：据了解，您作为责任编辑
曾编辑出版多部包括《汝州文史

资料》在内的地方文化书籍，请您

谈谈这方面的感受及下一步打

算？

答：非常感谢您对汝州文化的

关注和关心，我想您和我一样挚爱

汝州这片文化厚土。

翻阅汝州文化长卷，可谓精

彩纷呈。描绘汝河两岸人民劳动

生活场景的《汝坟》三章被收录到

我国最早的诗歌总集《诗经》中；

出土于汝州的十孔骨笛，距今已

有 7000 多年历史，被专家认定为

史前定音器；出土于汝州的鹳鱼

石斧图彩陶缸，距今有 6000 多年

历史。

汝石、汝瓷、汝帖并称为“汝州

三宝”；千年古刹风穴寺，错落有

致，为北方园林式寺院的典范；汝州温泉内含有 54种对人体健康有益的微量元

素，属全国罕见的富含多种元素的矿泉水；唐代汝州人孟诜所著的《食疗本草》，

是世界上现存最早的食疗专著。诞生于汝州的河南曲剧，彰显了本土文化独有

的艺术魅力，被列入国家非物质文化遗产保护名录。崆峒山黄帝问道广成子的

传说，让汝州成为道教发源地。汝州历史悠久，古遗址、古战场、古山寨星罗棋

布。

城市特色，根在文化。因此，要挖掘城市文化内涵，提炼城市文化特色，传承

城市文化记忆。作为政协委员，我们要自觉担负起文化传承的重任，扑下身子，

实实在在做一些卓有成效的地方文化保护工作。挖掘整理汝州地名、民间故事、

风景名胜等地域文化的内涵，结集出版相关地方文化专著，讲好汝州文化，为创

建全国文明城市、打造汝瓷文化名城增添文化底蕴。

张亚萍

1月 23日，市政协八届三次会议“委员通道”再次开启，针对讲好汝州文化、延续城市文脉，推动公安交通管理、建设平安畅通汝州，推进汝绣产业健康发展等热点问题，陈

凝、张志高、闫利娟、怯晓军、赵俊璞、尚高杰等 6名政协委员集中回答了记者提问。

汝州市公安局党委委员
交警大队大队长
张志高

问：在推动公安交通管理工作

社会共治、建设平安畅通汝州过程

中，公安机关下一步有哪些打算和

举措？

答：一是推动建立政府引导，

部门联动的管理机制。推动建立

党委政府牵头，公路、交通、文明

及城市管理等党政职能部门共治

的工作管理机制，形成政府主导、

部门协作、齐抓共管的局面。二是

加强宣传教育，营造社会共治氛

围。目前“汝州交警”微信公众号

拥有 15 万粉丝，将继续加强教育

引导、风险警示、违法曝光、交警

正能量的宣传；同时扎实开展“百

警进百校、进百村、进百企”“交通

违法朋友圈集赞放行”等活动，引

导市民共同参与社会治理。三是强化科技应用，创新智能交管模式。推进智

慧交通发展进程，向科技要警力、要效率。推动城市交通管理精细化，加大护

医、护学岗护卫力度，坚决守好生命通道、学生通道，最大限度地服务民生。

四是继续抓源头管路面，提升事故防控能力。坚持关口前移，会同交通、安监

部门共同加强源头监管工作，落实运输企业安全主体责任。加大路面重点交

通违法行为打击力度，持续开展假牌套牌、酒驾醉驾等专项查处行动，为市

民营造平安畅通的道路交通环境。五是强化岗位练兵，提升队伍形象。紧密

联系日常工作，围绕“全员参训、战训合一”开展岗位练兵，进一步提高交警

队伍的业务技能，强化为民服务意识和本领。

下一步，市公安交警大队将继续用实际行动兑现对全市父老乡亲“路畅民

安”的承诺，为创建全国文明城市、服务社会大局作出应有的贡献。

刚鑫雨

汝州市益永泰绣花
有限公司总经理
闫利娟

问：作为汝绣行业领头人，您

对推进汝绣产业健康发展有何建

议？

答：感谢您的提问，您的这个

问题触动了我内心深处的诸多思

绪。我是 2008年开始从事机绣产

业的，至今已经 10 余年了。2016

年，在市领导的亲切关怀下，我的

企业顺利入驻汝绣产业园。2年多

来，企业发展势头良好。

作为返乡创业的受益者，我对

下一步汝绣产业健康发展充满信

心。市委书记陈天富同志在市委七

届五次全会上的讲话，对汝绣的发

展指明了道路。近几年来，市委、市

政府通过筑巢引凤，吸引企业入

驻，机绣纺织产业发展势头强劲、

态势喜人。园区出台了多种优惠政策，比如：入驻企业第一年免房租三年，机器

设备补贴三分之一，电费、贷款给予利息补贴，协调安排子女入学等等，这些利

好政策，让汝绣人得到了真金白银的实惠，更坚定了我在家乡干事创业的信心

和决心，增强了做大做强汝绣品牌的干劲。

下一步，我们要按照市委、市政府的要求，将国家有关政策和“一带一路”互

联网国际贸易有效融合起来，培育壮大机绣纺织产业。加强科技创新，加大科技

研发投入，建立研发中心，进行技术创新、产品创新，克难攻坚、砥砺奋进，不断

转变经营思路，拓宽生产链条，重质量求发展，走出一条具有汝绣特色的新路

子。让汝绣这张汝州新名片更加靓丽。

最后希望媒体朋友广泛宣传，让汝绣走向世界，让世界认识汝州，让汝州成

为人们向往的美丽家园。

梁扬子

汝州市住建局
副主任科员
怯晓军

问：从卫生城市创建到百城提

质工程，再到文明城市创建，我市

的城市面貌可以说是日新月异，广

大市民得到了实实在在的实惠，作

为城市建设管理一线的委员，您对

今后把城市建设得更美好、更便捷

有什么好的建议？

答：近年来我市借助百城建设

提质工程暨文明城市创建工作，重

点实施了城区主干道路建设和改

造，小街小巷提升改造，公园游园

建设，供水、供热管网等工程建设。

成功创建了国家园林城市，省百城

建设现场会观摩我市的城市建设。

我市的承载能力日益增强，城市品

位显著提升，人居环境得到大幅改

善。可以说现在的汝州，城市有颜

值、有气质，城市建设今非昔比。

虽然我们在城市建设方面取得了一些成绩，但是我们也应清醒地看到我

市在基础设施建设方面还存在一些不足和短板。下一步，我们应该进一步强

化城市基础设施建设，加快老城区有机更新，认真解决老百姓出行难等民生

问题。要坚定不移地实施城区道路畅通工程，要加快打通望嵩路北延、丹阳

路东延等 7 条断头路，持续开展背街小巷和老旧小区整治，铺平百姓门前

路，点亮百姓门前灯。要加大供水和供气管网改造力度，积极推进供热管网

建设，让更多的群众享受到优质的市政服务。要推进污水处理设施及配套管

网建设，实施污水厂提标改造工程。要实施城区绿化提升、鲜花进城等工程，

做好“绿城”文章。通过这些工程的实施，让我们的城市更加宜居，群众获得

感、幸福感不断提升。

张亚萍

汝州市汝瓷小镇副主
任、文广新局副局长、
蟒川镇党委副书记

赵俊璞

问：近年来，汝州市高度重视
汝瓷行业发展，请您简要谈谈对当

下汝州陶瓷文化产业发展的认识，

以及您对汝瓷行业下一步发展的

看法和建议？

答：长期以来，汝瓷产业化、规
模化程度都偏低，虽然经过陶瓷界

不断努力，传统技术恢复到了宋代

水平，但现阶段的发展仍然相对落

后于其他知名窑口。

近年来，汝州全力推动汝瓷行

业产业化发展，推出了一系列有效

的措施，如：推进原产地汝瓷非遗

保护，重组汝州市陶瓷协会，强化

媒体宣传报道，组织陶瓷企业参展

参会等。最重要的是集全市之力规

划建设了中国汝瓷小镇，陆续获评“全国特色小镇”“河南省重点文化产业园”等

称号。小镇正逐渐成为汝州陶瓷产业集聚发展的承载体和汝瓷文化旅游目的

地。

下一步，我希望政府能加大支持陶瓷技工学院技能人才培养力度和开展青

少年陶艺进校园活动，完善政府部门对陶瓷行业干预手段的规范管理，维护消

费者权益，确保行业良性发展。

同时，我希望汝瓷企业能紧跟科技发展步伐，引进和制造先进的设施设备，

提高生产力和科技含金量，为产业化和创新化做准备，促进汝瓷从历史知名品

牌向现代可信赖艺术品品牌发展，使汝州真正成为“汝瓷之都”。

最后，希望政府部门加快推进汝瓷小镇建设，让文旅融合发展，将汝瓷产业

园培育成既是生产交易基地，又是陶瓷行业科研赛道，企业无论大小，同平台、

同市场、面对同客户群公平竞争。 刚鑫雨

汝州市教体局（体育）
副局长、副书记
尚高杰

问：习总书记提出全民健身战
略部署，请谈谈我市全民健身工

作，对下一步全民健身工作有何建

议？

答：过去的一年，我们从以下
几个方面着力推动全民健身工作。

一是全力打造全民健身基础设施

建设和大型体育场馆建设，从中央

体彩公益金转移支付、省体育局争

取项目资金 1500多万元，全部投

入到基础设施建设中。

二是加大体育协会、俱乐部组

织建设，拿出专项资金 200多万元，

致力于发展体育特色学校、壮大体育

协会、俱乐部的发展，老体协和市体

育局双双荣获 2017年度全国群众体

育先进单位，并受到习总书记的亲切

接见。目前，各协会、俱乐部呈现井喷式发展，社会力量参与体育活动热情高涨。

三是全面开展全民健身活动，2018年举办全市性健身活动 32次、参与 12

万人次；2018年举办或承办国家级、省级重大赛事 10余次；成功举办全市第六

届运动会暨首届全民健身大会；组队参加省十三运，在 18个省辖市和 10个直

管县（市）综合排名第 15名，居 10个直管县（市）第 1名，被授予“优秀组织奖”。

下一步，我建议广大市民积极参与各类全民健身活动，大力支持体育工程

建设和维护健身设施；我们将以创建全国文明城市和全国全民运动健身模范市

为抓手，加大体育基础设施和体育场馆建设力度，加快推进温泉国家级运动员

训练康复疗养基地、省级室内全民健身中心等重点项目建设，进一步夯实全民

健身基础，同时我们也会通过举办或承办高规格体育赛事活动，组织好各类全

民健身活动，使群众体育、竞技体育和体育产业深度融合，打造富有汝州特色、

全民参与的全民健身格局，不断提升汝州体育的品牌影响力 。 梁扬子


